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Stellungnahme des Ortsbeirats Tennenlohe zu 

 

Städtebaulicher Entwurf BP Nr. T244 a (3.Deckblatt)  - Vogelherd Süd-West- Seniorenwohnen,  

UVPA 16.11.2010 

 

2009 veräußert die Sparkasse Erlangen das ehemalige Perimed-Gelände an der Weinstraße an die 

Baufirma Mauss.  Es ist zu diesem Zeitpunkt (und ist es weiterhin) laut 1. Deckblatt zum 

Bebauungsplan T244a ein Sondergebiet "Mediennutzung", was dem Käufer bekannt ist. 

Die Abteilung Stadtplanung informiert den OBR Tennenlohe anlässlich dessen Sitzung am 18.11.2009 

darüber, dass auf dem Gelände Einfamilienhäuser entstehen sollen. 

Bereits in dieser Sitzung weist der Ortsbeirat Tennenlohe auf folgende Punkte hin: 

• Durch die Anbindung über den Vogelherd wird deutlich mehr Individualverkehr entstehen. Um 

künftige Parkplatzprobleme  zu verhindern und einen ungehinderten Busverkehr (Linie 295 und 

30) zu gewährleisten, wird angeregt eine Tiefgarage zu realisieren.  (Eine positiv umgesetzte 

Lösungsvariante stellt z.B. die Wohnanlage Jakob-Herz-Weg/Hartmannstraße dar.)  

Diese Forderung ist für den Ortsbeirat Tennenlohe vor allem dann unabdingbar, wenn einer 

Erschließung des Geländes über die Weinstraße aus schallschutztechnischen Gründen nicht 

entsprochen werden kann. 

• Die Tennenloher Bevölkerung hat einen hohen Anteil an Senioren (statistisch zweithöchster 

Anteil aller Stadtteile Erlangens), besitzt jedoch keinerlei Einrichtung für die Betreuung von 

Senioren (betreutes Wohnen, Seniorenheim, Pflegestationen, etc).  Das Perimed-Gelände ist das 

letzte größere freie Baugebiet im Ortsteil, das sich für ein seniorengerechtes Bauobjekt eignet. 

Der OBR bittet deshalb in der Sitzung vom 18.11.2009 die Verwaltung darum aufzuzeigen, wie 

entsprechende Wohnungen für Senioren geschaffen werden können. (Protokoll OBR-Sitzung, 

18.11.2009) 

 

In dem Schreiben vom 21.01.2010 an den UVPA fordert der Ortsbeirat "Wohnraum für Senioren im 

Ortsteil Tennenlohe" und weist auf die Eignung des Perimed-Geländes für diesen Zweck hin. 

 

Zur Sitzung am 24.11.2010 liegen dem OBR die Beschlussvorlage des UVPA vom 16.11.2010 vor. Der 

Ortsbeirat Tennenlohe bedauert, dass dem Vernehmen nach bei der Entscheidung des Gremiums die 

Stellungnahme des OBR Tennenlohe  nicht berücksichtigt wurden. Darüber hinaus vermisst der OBR 

Tennenlohe die Berücksichtigung des Antrags des Seniorenbeirats vom 17.05.2010, wie es auch der 

Stadtrat in der Sitzung vom 24.06.2010 beschlossen hatte.  

 



Einstimmig lehnt der Ortsbeirat Tennenlohe aus diesen Gründen den Beschluss des UVPA vom 

16.11.2010 ab und bittet den Erlanger Stadtrat darum den Beschluss aufzuheben.  

 

Für eine nachhaltige Entscheidung über die Bebauung des Perimed-Geländes kann nach einstimmiger 

Meinung der OBR-Mitglieder,  

• erst nach eingehender Berücksichtigung der o.g. Unterlagen bzw.   

• einer vom Grundstückeigentümer unabhängig durchgeführten Bedarfsermittlung entschieden 

werden. 

 

 

Gez.  

Alexandra Wunderlich 

Ortsbeiratsvorsitzende Tennenlohe  


